
平成２８年度第２回さぬき市公民館運営審議会 会議要旨 

１ 日 時  平成２９年３月１５日（水）  １４：００～１５：３０ 

２ 場 所  さぬき市津田公民館 ホール 

３ 出席者  【委 員】吉原 貞子  西森  武  宮岡由喜美  山下  惠 

玉木 一浩  眞鍋 清髙  国方  弘  山本 正子 

満濃 敏彦  髙嶋 文夫 

【事務局】安藤教育長   間島教育部長  間嶋生涯学習課長 

大島主任主事  寒川津田公民館長  頼富大川公民館長 

六車志度公民館長 六車寒川公民館長 三宅長尾公民館長 

欠席者  【委 員】竹内 久司  千田 良信  森田 浩之  寺田 文久 

傍聴者 無し 

４ 議 題 議題１ 平成２８年度公民館事業報告について 

議題２ 平成２９年度公民館事業計画について 

議題３ その他 

５ 会議の内容

発言者 意見概要 
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ただ今から、平成２８年度第２回さぬき市公民館運営審議会を開催します。本日は、

委員１４名のうち、１０名の委員が出席し、会議が成立していることを報告します。開

会に当たり、宮岡委員長から御挨拶をお願します。 

（挨拶） 

続いて、安藤教育長から御挨拶を申し上げます。 

（挨拶） 

それでは、議事に入ります。議長は、宮岡委員長にお願いします。 

最初に、議題１ 平成２８年度公民館事業報告について、事務局から説明してくださ

い。 

（平成２８年度公民館事業報告について説明した。） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

（質問なし） 

次に、議題２ 平成２９年度公民館事業計画について、事務局から説明してください。 

（平成２９年度公民館事業計画について説明した。） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

志度働く婦人の家のバリアフリー関係の修繕及び工事についても、完了しました。こ

れは、高齢者が利用しづらく、転倒する事故が起こったことをきっかけとして利用者か

ら市長に対して要望を提出し、実現したものです。要望を実現するため、行政サイドか

らの働きかけを待つだけでなく、利用者からも声を出していくべきだと思います。そこ
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（議 長） 

で、出席の委員から、改善を求める点などはありますか。 

公民館の２階で実施している各種講座は、お年寄りには階段が厳しいです。そのため、

部屋を１階に変更する等の対応を取っています。 

加えて、高齢者向けに、分館にも洋式トイレ設置を検討してほしいです。足腰が悪く

なった人には必須となっています。 

高齢になり、スリッパを着用して２階に上がる際は、とても危険を感じることに気が

付きました。公民館はスリッパ着用の施設も多いため、これからの検討事項だと思いま

す。 

津田公民館北山分館は、管理人が不在になったのですか。いつも留守になっているよ

うです。 

管理人が体調を崩されているので、鍵の管理等を別の方に依頼しています。また、用

がある場合は、津田公民館に電話してください。 

寒川の第二庁舎について、寒川公民館の利用はどうなるのですか。 

支所と公民館は、第二庁舎完成後に取り壊す予定と聞いています。 

隣の寒川農村環境改善センターになるという話も耳にしました。 

志度公民館と志度働く婦人の家のように、兼ねて運用している例もあります。 

現在の寒川公民館については、平成２９年度は３月末まで使用できることを確認して

いますが、平成３０年度以降の利用については、市長部局主管課においても結論が出て

いません。取壊し後の施設についても、現段階では結論が出ていないので、詳細が分か

り次第、公民館長を通してお知らせします。 

修繕の話が出ましたが、１０年先に公民館が存続するように、統廃合を検討する必要

もあると思います。利用者に対してマイクロバスを活用する等、工夫をして施設数を減

らすことも必要と感じます。 

資料に一年間の予算額が計上されていますが、利用者一人当たりの施設運用コストを

下げることに取り組んでみてはどうですか。加えて、ＰＲや宣伝を行い、利用すること

に敷居が低い公民館であってほしいです。 

私は、自治会館で講座開催を依頼されるぐらい、講座自体の魅力を高めていくことが

必要だと思います。地域の活性化にもつながります。 

文化協会に頼めば、現在でも、出張講座は実施できます。要望さえあれば、協力して

もらえます。 

子ども・若者向け講座を立ち上げるなど、高齢者だけが利用している公民館利用の流

れを変えていく努力も必要になってくると思います。 

小田のふれあいプラザは、その地域の公民館の代わりも果たしています。横の連携も

取り合って市内の施設を運営してほしいです。 

他に質疑はありますか。 
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議題３ その他について、事務局から説明してください。 

まず、当審議会でも審議していただいた社会教育施設等の使用料について報告します。

３月中に、さぬき市が管理する公共施設について、関係課による料金見直しの検討を行

う協議が予定されています。その公共施設の中に、公民館も含まれています。共有でき

る情報については、当審議会においても共有していきます。 

次に、今回の予算資料に記載されていない内容について、補足します。平成２９年度

は、さぬき市において「香川県公民館研究大会」が開催されます。開催場所は、津田公

民館及び津田働く婦人の家での開催を調整しています。 

他に質疑はありますか。 

（質疑なし） 

以上で予定の議題は、全て終了しました。これで、議事を終了し、進行を事務局に返

します。 

以上で、平成２８年度第２回さぬき市公民館運営審議会を閉会します。 

 

 

 


